

SUSCRICION:
En la capital. 4.50 pias. trimestre
Fuera de la capital. 5 id. id.
Ultramar en oro. 18 id. semestre
Id. un año en oro. 32 id. id.
Estranjero. 7.50 id. trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redaccion y Administracion, calle del Progreso,
núm. 4, 3.º 1.ª

LA LUCHA

ANUNCIOS:
En la 1.ª página, una peseta la línea.—En la 2.ª, 75 céntimos.—En la 3.ª, 50 céntimos.—En la 4.ª, 25 céntimos y a los suscritores 12.—A los anuncios múltiples en la 4.ª página, desde 2 pias. 50 céntimos en adelante, y además 10 céntimos de más de recargo que dispone la ley, por la inserción de cada anuncio.—Comunicados y remitidos de de 1.50 a 5 pesetas la línea a juicio de la Administración.
Corresponsal en París para anuncios y impresos, A. LORETTE, 61, rue Cadourne.

AÑO XXVII

Se publica todos los días, excepto los siguientes a festivos.

GERONA, martes 16 de Febrero de 1897

NUMEROS SUELTOS
25 céntimos.

N.º 6.095

DE TIJERA

Hoy no queremos publicar en este sitio nada orijinal y vamos a darlo todo de tijera para que el lector se convenza de que la unión republicana está hoy más distanciada que nunca, digan cuanto quieran los periódicos interesados en ese verdadero absurdo.

¿Qué ha ocurrido en el *meeting* celebrado en Madrid conmemorando la proclamación de esa forma de gobierno en 1873? Pues lean nuestros abonados la siguiente descripción que tomamos del órgano de los zorrillistas, *El País*, y verán a que estado de desquiciamiento se ha llegado entre los republicanos. Dice así *El País*, periódico nada sospechoso por ser órgano del partido que dirige el doctor Esquerdo:

EL «MEETING»

El señor Cervera

Hace una detenida relación de lo ocurrido el 11 de Febrero de 1873, y como el público se impacienta, es interrumpido con voces de ¡Al grano! y ¡Menos historia! termina dedicando un recuerdo a los soldados españoles que en Cuba y Filipinas luchan por la integridad de la patria.

El señor Escuder

Comienza dirigiendo, en nombre de los republicanos de Valencia, un cariñoso saludo a los correligionarios de Madrid, y agradeciéndoles los aplausos que han dedicado a las comunicaciones leídas que se han remitido desde aquella provincia, y en las que está sintetizado el pensamiento de los republicanos de aquel país.

—Nosotros creemos—dice—que ya ha pasado el tiempo de la propaganda y se aproxima, por lo tanto, el de acción, y es necesario reconcentrarnos para formar un ejército en contra de la monarquía y constituir una fuerza común, sin la cual es imposible presentar la lucha. Sólo, pues, constituyendo un partido único, con una sola dirección, podemos dar la batalla. (Una voz: Que dimitan los jefes.)

Los hombres que por su talento y por los servicios que han prestado a la monarquía merecen respeto, deben tener en cuenta esta voluntad del pueblo republicano y tener la abnegación de acatarla y convocar a una Asamblea para que en ella se marque la línea de conducta que se debe seguir para la consecución de nuestros fines.

Termina el orador pidiendo que esos hombres expongan sus ideas y den su conformidad a ver si es posible unir nuestras voluntades para realizar aquellos actos que implícitamente parece que ha reconocido la Junta Central.

De este modo inspiraremos—dice—confianza a las clases conservadoras y aceptando aquellos puntos que la Junta Central... (Varias voces: No, no) ha marcado, y ampliándolos para que puedan penetrar en la Unión algunos elementos que están fuera, podemos luchar y vencer.

(Una voz: ¡Viva la fusión!)

El señor Lozano

Dice que, recientemente, en la Catedral de Manila y detrás del altar mayor fué hallado un depósito de fusiles depositado allí por un sacerdote de allí educado por los sacerdotes de aquí. (Aplausos.)

De suerte—añade—que las madres que tienen sus hijos peleando en Cuba y Filipinas y van al altar a rezar por que Dios libre a sus seres queridos de la muerte, tienen allí, detrás del altar, la bala que ha de matarlos. (Grandes aplausos.—Voces: Al asunto, a la Unión.)

Después que yo, hablarán los que tienen responsabilidad bastante para hablarlos de ella. Yo soy un hombre libre, y con libertad quiero manifestarme. (Aplausos y ruidos.)

Los Obispos me excomulgan, los gobiernos me denuncian, los jurados me condenan, y vosotros queréis ponerme una mordaza. (Aplausos é interrupciones.)

En vista de éstas, el orador renuncia a continuar en el uso de la palabra.

El señor Risa

Correligionarios—dice—cuando el pueblo es soberano debe respetar las opiniones que se emitan, y si no hay aquí educación para oír aquellas nos marcharemos todos, entregándonos a vuestras propias pasiones.

Hemos venido a emitir nuestra opinión y la de la Junta. Yo la voy a emitir con entera franqueza, como demandan las circunstancias.

Yo soy partidario de la fusión republicana. (Aplausos.)

Debéis acatar las opiniones de todos.

A interrupciones de algunos, dice: Es poco menos que imposible hablar con libertad aquí, en medio de tan espantosa gritaría.

Después de algunas consideraciones sobre la conveniencia de la fusión de todos los republicanos, dice que el clero marcha a la reacción protegido por los poderes.

A una inoportuna interrupción, dice que deben omitir sus opiniones sin tumulto, serenamente.

Sometámonos todos—sigue diciendo—a lo que quiera la opinión general.

Preguntados los espectadores si quieren la unión, contestan con grandes aplausos: sí.

Un espectador dice, interrumpiendo: Fusión, sí; pero fusión revolucionaria.

No nos engañemos—continúa diciendo—y cumplamos todos con nuestros deberes.

Vamos a conquistar la República, no para los republicanos, sino para los españoles.

Demostremos ante el mundo que el régimen republicano es el único salvador de nuestra gloriosa España.

El señor Cárcelos

Comienza recordando el tiempo que ha permanecido alejado de los partidos republicanos, porque creía que el de España era un pueblo sumiso y tolerante a tantas iniquidades, y se ha convencido profundamente, a pesar de las divisiones de unos y otros, de que hay un gran partido republicano español.

Aquí no se quiere una fusión, si no una confusión. Aquí precisa saber a qué venimos. Precisa que se sepa, antes que nada, que dentro de los partidos no hay jefes, si no mandatarios de la voluntad del pueblo. (Aplausos.) Precisa saber qué ha hecho la Junta Central de Unión Republicana. (Voces: Eso, eso.)

Lo diré en pocas palabras. Discutir mucho tiempo para convocar a un gran *meeting* y después no hacer nada, siendo necesario que nos reuniéramos los republicanos y obligáramos a aquel organismo a convocar esta reunión.

Hay que estar en la Unión, llevando cada partido su banderío, y llegaremos a la victoria; pero después las Cortes Constituyentes votarán el Gobierno republicano. Hay que tener fe en los hombres, y que todos se reúnan en los mismos ideales, y que si hay quien se oponga a los deseos de la voluntad del pueblo, se le eche fuera del republicanismo.

El señor Esquerdo

Es recibida con aplausos su aparición en la tribuna.

Ciudadanos: que pena me dan esos aplausos cuando tengo el pleno convencimiento de que muy pronto me habréis de silbar.

Ciudadanos: yo he pretendido prestar fija atención a los discursos pronunciados por los elocuentes compañeros que me han

precedido en el uso de la palabra, pero me ha sido completamente imposible, porque a cada momento ha distraído mi imaginación la semejanza que encuentro entre el cuadro que presenta este *meeting* y el que presentaba ante mis ojos otro espectáculo para mí siempre agradable: el del derribo del palacio de los Duques de Medinaceli.

Veía a los obreros con la amplia blusa, la gorrilla airosa, al brazo el taleguillo de la comida y la piqueta al hombro, dispuestos a derribar aquel vetusto edificio, y os veo lo mismo a vosotros esperar con impaciencia que llegue la hora de derribar el ruinoso edificio de la monarquía. (Aplausos.)

Como quiera que las grandes emociones despiertan en el corazón los grandes sentimientos, me vais a permitir que dedique un respetuoso recuerdo a D. Manuel Ruiz Zorrilla, cuya grandeza era tal que ha inspirado ella sola el espíritu revolucionario de toda la nación; a Figueras, que sembró la unión de todos los republicanos, a Pedregal, el ilustre republicano, el estadista insigne que entró en el Ministerio de Hacienda y salió sin querer llevarse siquiera en la suela de los zapatos el polvo que había pisado en aquella casa; a Lostau, que gastó toda la vida en defensa de la República; a Villacampa (grandes aplausos), el valiente general, sesinado lentamente en Melilla, cuya tierra airada no quiso dar desde entonces más que las llamadas vergüenzas de Melilla. (Aplausos nutridos.)

No cito más, no por olvido, que tienen un altar en mi corazón todos los que han ejecutado algo en pro de la República, que soy más partidario que de las palabras, de los hechos.

Ciudadanos: Los individuos de la Junta de Unión republicana debiéramos venir aquí únicamente a escuchar vuestras opiniones; pero para que no lo achaquéis a descortesía, a fin de que no lo interpretéis equivocadamente, no pronunciaremos discursos, pero sí haremos declaraciones, y, por lo tanto, yo, con el respeto y con la sinceridad que me caracterizan, he de deciros honradamente lo que pienso.

Yo no soy partidario de la fusión. ¿Qué necesidad hay de que desaparezcan los partidos para triunfar? ¿Necesitaron desaparecer los unionistas, los demócratas, los progresistas, para traer la República? (Una voz: Esa miscelánea nos perdió.) Yo admití gustoso la jefatura, porque entendía que prestaría el mayor servicio a mi tierra el día que la abandonase.

Que la unión no ha funcionado con toda la perfección deseada, y por eso hay que romperla? ¿Qué diríais del inventor que destruyese una máquina, porque desde el primer momento no marchaba con la desenvoltura y exactitud que se propuso al construirla? (Una voz: ¡Es que ya van veinticuatro años de pruebas!)

Ciudadanos: El partido progresista quiere la fraternidad y la unión, pero entiende que la desaparición de los partidos no aceleraría el triunfo.

Iremos al combate. (Una voz: Pero no con vosotros. Otras voces: Muy bien dicho.)

Podréis no querer ir con nosotros, pero no podréis impedirnos a nosotros que queramos ir con vosotros. Está bien; iréis vosotros delante y nosotros detrás; pero iremos.

Ciudadanos: Veo con complacencia que predomina entre vosotros el elemento obrero, y he de deciros algo que atesora mi pecho.

Creo que la República se va aproximando con la velocidad de un tren expreso y mirará con preferencia a las clases proletarias, porque no caben Gobiernos constituidos que no sean fraternales, y es obligación de todo jefe de familia, amparar

con más solicitud a aquellos de sus hijos más débiles y más desheredados de la fortuna.

Las preferencias de los partidos republicanos serán, pues, para las clases proletarias. (Una voz: Mentira. Otra: Quere-mos el partido único.)

Nosotros cuidaremos de la instrucción y de la higiene, porque los pueblos que tienen higiene é instrucción no pueden ser esclavos; nos ocuparemos de la mujer, sobre todo en los períodos de la gestación y la lactancia, que es vergonzoso que en este país se cuida más de una yegua que de la dulce compañera de nuestra vida.

Aunque creí que me interrumpiríais a menudo, y me he precipitado a hablar para evitar la tormenta, y aunque algunos de vosotros no lo merecéis, voy a terminar dándoos una buena noticia.

Es precepto monárquico que cuando la reina ó la consorte del rey entra en el séptimo mes del embarazo lo anuncie la *Gaceta*; pues bien, nosotros, que no dispusimos de la *Gaceta*, hemos aprovechado este *meeting* para anunciaros que la Revolución ha entrado en el séptimo mes del embarazo.

El señor Muro

Correligionarios: Respetando todas las opiniones contrarias, estimo honradas las mías.

Empiece su discurso diciendo que hasta el presente se han ensayado todos los medios posibles para traer la República.

Unidos todos los partidos—decía—marchábamos a conquistar la República, y ensayados todos los procedimientos no falta más que ensayar la fusión, que es eminentemente revolucionaria.

Es verdad que la energía—segua diciendo—ha de partir de nosotros, y para conquistar la República debemos contar con la opinión del país. A éste le decimos, con hechos que están en la conciencia de todos, que todos estamos profundamente divididos.

No tenemos la pretensión de que nadie abdique de sus ideas. Yo afirmo que la aspiración general de los republicanos es llegar a la fusión. Pero es que cuando se trata de conquistar la República todos somos obstáculos para conquistarla.

No nos ocupemos hoy más que de organizar la fusión, pues esto urge.

Termina diciendo: Es necesario que esta noche, mejor que mañana, desaparezcan los partidos (Voces de *ahora mismo*; bravo y aplausos.)

El señor Salmerón

Republicanos madrileños: Parecía al principio que habíais perdido el costumbre de reunirnos en gran concurso á rendir culto a las ideas; os habéis rehecho apenas habéis sentido la necesidad de honrar las ideas republicanas, y el que antes era concurso tumultuario, acabará en un concurso religioso, digno de quienes tratan de sepultar la monarquía, causa de todas las desdichas de la patria.

Demostremos con actos que donde nos reunimos no necesitamos de síntomas exteriores del principio de autoridad.

Si en todos los republicanos españoles es un deber señaladamente, lo ha de ser más en los de Madrid, porque ¿con qué derecho si no podrían dirigir a los que en provincias están demostrando generales consideraciones de honor a los ideales? (Voces: ¡Al asunto, a la fusión!)

No podemos ser adversarios de la jefatura. Esta es la capacidad para dirigir con energías firmes y con carácter entero la voluntad que se le ha encomendado.

(Una voz: En nombre del pueblo, pido la palabra.—Otras: Que hable; murmullos.)

No confundamos la esencia de la democracia con los vicios de la democracia.

¿Queréis decir abajo los jefes? (Voces: Sí.)

Otras: No; murmullos.) Nuestro deber es acatar vuestras órdenes (aplausos), pero... ¿que seriais sin cerebro que os dirigiese? Seriais insensatos. (Una voz: Nos habéis engañado durante veinticuatro años; (aplausos y rumores).

No solo tengo derecho de hablar, sino que tengo un deber, y como el deber ni se renuncia ni se declina, y este deber está por encima de vuestras voluntades... (Grandes protestas, aplausos y voces que no se entienden.)

La situación de España es de tal naturaleza, que demanda de todos, y señaladamente de nosotros, ideas para remediar los males presentes y demostrar que estamos capacitados para gobernar al país.

La monarquía está agotada bajo esteréotipo, los denunciadores van á la cárcel y los denunciados van al Parlamento.

Nosotros necesitamos demostrar que llegamos á la mayoría de edad.

(Una voz: No hacen falta más demostraciones.)

¿Pueden ser los republicanos tan ilusos, y la masa republicana tan ingrata que pueda creer que si nosotrosuviésemos medios no instauraríamos la República? ¿Con qué váis á derribar la monarquía? (Grandes voces: Con los fusiles. Grandes rumores y gritos, tardando bastante tiempo en restablecerse el orden.)

Gran yerro cometéis si pensáis que con esa actitud váis á conseguir los medios para derribar la monarquía (voces de protesta). En todo país sólo hay dos fuerzas, la escrita en el papel por las leyes y la fuerza material: ¿disponemos de la segunda los republicanos?

(Muchas voces: Sí, sí... fuertísimos rumores.)

Que no la tenemos es de todo punto incontestable... (grandes protestas y voces) porque aún cuando en todos nosotros hubiese corazones de Cides, no disponemos ni de cañones... (grandes voces de protesta interrumpen al orador).

Y añado además que en el caso de que los tuviésemos ahora, en las actuales circunstancias no los emplearíamos (grandes protestas), porque antes que republicanos somos patriotas... (Admiración, voces y protestas que duran largo espacio de tiempo.)

Restablecido el orden continúa: Vuestro deber es oír para entender y después juzgar. (Murmulllos.)

Sólo haríamos uso de esa fuerza si la tuviésemos en la hora presente, cuando hubiese tal suma de probabilidades que se identificasen con la evidencia; podríamos poner á la patria en el trance... (Fuertes murmullos. Una voz: Los carlistas ¿no se preparan? Otra: ¿Qué hicieron los monárquicos con nosotros?)

¿Si tuviéramos esos medios—continúa—creéis que á la hora presente no habríamos realizado la instauración de la República? (Una voz: Porque no queréis; murmullos y gritos.)

Si la dirección no os place, elegid otra... (Un espectador de la primera fila: Sí, que bastante nos habéis engañado.)

El Presidente: Orden. El mismo espectador:—Si nos insulta, señor Presidente—añado.

—Yo no insulto—replica el señor Salmerón—y continúa su discurso.

Necesitando—dice—de esa fuerza, ¿creéis que podemos ganarla de otra suerte que demostrando la unidad y disciplina necesarias para patentizar que el día que venga la República no será el día de la anarquía? Si queréis ganar esa fuerza, mostrad antes disciplina.

(Una voz: Hace veinticuatro años que la venimos demostrando.)

—¡Ah! si, batiesen las cataratas que ciegan vuestros ojos esos veinticuatro años, son la mas patente demostración de lo que os digo.

¿Cuál es—decía el Sr. Salmerón, cuya desenvoltura de este momento contrastaba grandemente con la ansiedad y la duda que se dibujaban en su semblante al comenzar el discurso;—cuál es la primera condición que debe cumplir el partido republicano para que pueda aspirar al ejercicio del Gobierno en un país tan inculto, tan degenerado, tan degradado, hasta tan

corrompido como éste? La de que los partidos republicanos puedan decir al país lo que va á suceder el día que sucumba la monarquía y renazca la República.

El país no va á lo desconocido, es necesario garantizarlo que cuando llegue ese día no caeremos ni en los desmanes de la demagogia ni en la esclavitud de la tiranía. Y como no hay organización posible en las democracias si no se organizan los ciudadanos, y como la disciplina, base de toda sólida organización no debe venir de arriba á abajo, sino de abajo arriba...

Aquí las honradas masas que durante veinticuatro años han demostrado una disciplina rayana en la sumisión humillante, merced á la cual se han convertido las jefaturas de las fracciones en verdaderas autocracias con todos sus privilegios y coacciones, interrumpieron al orador para demostrarle que aquella acusación que, con funesta habilidad, acababa de lanzar contra ellas era una injusticia y una ingratitud.

¿Qué culpa tengo yo de que no entendáis?—exclamó con la arrogancia de un sultán.—Decía que á vosotros, en la forma que pueden hacerlo las masas populares, entre la que es imposible toda deliberación y únicamente se señala la meta á que todos deben dirigirse, os toca decir como han de organizarse las fuerzas republicanas. (Varias voces. Queremos la fusión, el partido único.)

La opinión está dividida; hay quienes piensan en la fusión de todos los partidos republicanos como único medio de llegar al logro de nuestros ideales, y hay quienes con la misma fe, con el mismo entusiasmo, con la misma sinceridad que aquellos opinan que no deben destruirse los partidos.

Como la tendencia predominante entre los concurrentes era la primera, pues lo demostraban las innumerables interrupciones hechas durante todo el meeting en tal sentido, nuevas voces de protesta hácia la segunda opinión ahogaron las palabras del jefe del partido centralista, que tuvo la torpe arrogancia de que, seguramente á estas horas debe mostrarse arrepentido, de vengar aquellas interrupciones con las siguientes frases que, no por habilidosas, dejan de ser un latigazo dado en el rostro del auditorio.

«En colectividades como ésta, el oído es el único vehículo de las ideas, y mas en este país, donde las dos terceras partes de sus habitantes no saben leer ni escribir.»

La arrogancia que siempre ha caracterizado al Sr. Salmerón ofuscaba en aquel instante su claro entendimiento, no dejándole comprender que cuanto mas deprimía á la masa republicana con sus desplantes, tanto mas se deprimía él, que es uno de sus jefes.

«Os decía que hay dos opiniones sobre el tema que ha puesto á vuestra consideración la Junta Central: la una es la fusión y la otra es la de que conviene conservar cada uno de los partidos bajo la forma de unión republicana. (Varias voces: No no.)

Que hay esta división, es cosa manifiesta, y la Junta ha dado pruebas de alta nobleza, de abnegación sublime, de sinceridad y patriotismo al traer á la plaza esa diversidad de criterio para que los republicanos emitan su opinión común, á la cual ha desometerse la Junta sin apelaciones de ningún género. (Nutridos aplausos.)

Si hubiérais empezado por compenetraros de esto, al aparecer en este escenario mis dignos compañeros, hubiérais prorrumpido en el aplauso mas honrado y mas justo que pudiérais tributar. (Silencio completo.)

Este pleito de los antagonismos de opiniones no puede resolverse aquí, se resuelve en las grandes Asambleas.» (El señor Cárceres pide la palabra para rectificar.)

El orador, cuya arrogancia sube de punto al ver que el auditorio recoge sus desplantes con un respeto y una humildad en las que debiera tomar ejemplo para reprimirlas, pues es la soberqia mala compañera de la democracia, dedica duros y hasta agresivos conceptos para demostrar

que los asistentes al Circo de Colón no eran todos los republicanos madrileños. Sois una minoría insignificante—dijo—y no podéis tener la pretensión de imponer vuestra voluntad á todos los republicanos de la Península.

Después de haberlos llamado ignorantes, ya no le quedaba al Sr. Salmerón mas que negarles el nombre de republicanos y la representación de tales que tenían desde que acudieron al llamamiento de la Junta.

Yo os afirmo—continuó el orador—que soy partidario de la formación de un solo partido. (Todavía aplaudió con entusiasmo aquel auditorio tan fastigado por el Sr. Salmerón.) Esto no es nuevo en mí—añadió—ni en mis compañeros, con los cuales comparto la jefatura de la masa republicana. Lo que hago es guardar respeto á los que no piensan como pensamos los centralistas.

Y como no estamos dispuestos á coser por un lado descomendándose por otro, no queremos ir á la formación de ese partido único como no vayamos todos, y como para eso no hay mas que un camino, y á señalarlo tiene únicamente derecho la masa, opino que se debe convocar á una Asamblea general en la que tengan representación todas las fuerzas republicanas. (Aplausos.)

El gobierno de España no puede salir ni de clubs ni de meetings, tiene que salir de un Parlamento donde estén representadas todas las clases sociales.

Esa es nuestra conjunción: vosotros á decidir; nosotros á acatar. (Aplausos.)

Apresurados á realizar esa obra y entonces todos podremos decir que hemos cumplido con nuestro deber, pero no venid con manifestaciones tumultuarias que repugnan la estética... (protestas.)

No, lo permitiremos que se vaya á poner á la causa de la República en el trance de una anarquía.

Nosotros hemos de ser valladar bastante poderoso y enérgico á las demostraciones de la demagogia (fuertes rumores.)

Si, hemos de impedir que haya quien nos enseñe el señuelo de la dictadura como pueblo impropio de ser administrado libremente.

Con los republicanos, ni dictadura, ni anarquía.

Terminó dedicando un recuerdo á los que en Cuba y Filipinas luchan por la patria, y abogando porque, volviendo victoriosos, puedan ser esa fuerza que necesitamos.

Después del meeting

Al terminar el Sr. Salmerón, el Presidente dió por terminado el acto.

Gran parte del público protesta, y pide que se oiga al pueblo; en las gradas de la derecha del escenario un espectador intenta hablar, protestando de que no se haya escuchado al pueblo.

Otro desde un palco inmediato, puesto en pié en una silla, protesta también.

Entretanto la Mesa y los que ocupaban asiento en el escenario se marchan, y poco después queda desalojado el local.

En las inmediaciones del local se forman varios grupos, que comentan con calor lo ocurrido en el meeting.

NOHERLESOOM

Hé aquí su previsión del tiempo para la segunda quincena de Febrero, tomada de su *Boletín Meteorológico* recibido ayer.

El 16 aparece la trayectoria bifurcada en dos ramas: una que avanza sobre el Golfo de Gascuña, y otra sobre el mar del Norte. Con esta disposición en nuestra Península adquirirá una forma irregular, ocupando la región septentrional y las cuencas del Duero y del Ebro. Producirá en nuestras regiones un tiempo ventoso de entre Oeste y N. con alguna lluvia en las regiones citadas.

El 17, la depresión se extenderá por el Centro y N. de Europa, dando en nuestras regiones pocos resultados.

El 18, las fuerzas de la depresión exten-

didas por el N. y Centro de Europa, se encaminarán al Mediterráneo. Entonces es cuando hay que esperar que el mal tiempo originado por las corrientes aéreas procedentes del Mediterráneo, se extienda hasta el Centro de España, produciendo vientos de entre NE. y SE., que harán bajar la temperatura, con algunas lluvias.

El 21 es cuando se sentirán los efectos de la depresión en nuestra Península, produciendo vientos de entre SO. y NO., y algún chubasco en Portugal y Galicia.

En condiciones poco favorables para su desenvolvimiento aparecerá el 23, entre los paraísos de las Azores y Madeira, otra depresión, que al 24 se encontrará al SO. de nuestra Península, produciendo vientos de entre SO. y NO., con algunas lluvias que se propagarán desde Portugal al Centro de España.

El 25 se encontrará el centro de la depresión del día anterior al NO. de España y al mismo tiempo se formará un núcleo de bajas presiones en el Mediterráneo superior, cuyo dualismo de fuerzas será poco favorable para descomponer más el tiempo, que continuará siendo ventoso de entre O. y N. en nuestra Península, con algunos chubascos en las regiones septentrional, pirenaica y en Cataluña.

La última depresión que en esta quincena llegará por el Atlántico á Europa, será motivo para que el mes se despida como empezó: desapacible, ventoso y lluvioso.

El 28 será cuando el centro de dicha depresión estará más cerca de Europa, á nuestra Península, donde ocasionará vientos de entre SO. y NO., con algunas lluvias, especialmente en las regiones NO. y septentrional.

Los carlistas navarros

Madrid 14.—Escriben al periódico *El Tiempo* desde Pamplona, los señores Nazario y Lozozos, para que se llame la atención del Gobierno y se ponga coto á las maniobras de los carlistas en Navarra que tienen amenudo reuniones y discuten como si estuvieran en vísperas de levantar otra vez la bandera de la guerra civil.

Cuanta el corresponsal que la semana pasada se reunieron en Galarreta algunos personajes carlistas, de los que tomaron parte activa en la campaña última, y que en esa reunión se formaron calculos y provisiones acerca de las fuerzas con que podrían contar en un momento dado. Al mismo tiempo hablaron de lo conveniente que seria ir preparando elementos con que sostener la resistencia, una vez levantada la primera partida.

Mas tarde hubo otra reunión carlista en un caserío de las inmediaciones de Arriola, en la que se discutió también sobre planes de campaña.

Uno de los que asistieron á esa reunión que mandaba un batallón en la última guerra, salió con otro la misma noche en el expreso, internándose á Francia.

Supónese que se dirigen á Bélgica, con la misión de ultimar la compra de armamento.

Se ha notado igualmente inusitado movimiento en los carlistas de Cizain, Eloga, Azcoaga, y otros puntos de Navarra, región que parece ecogida para la primerademostración armada.

En todos estos planes se ha tratado de comprometer á las personas de mayor cultura de los pueblos. Así sucede que los secretarios de los Ayuntamientos, y los maestros de escuela reciben promesas garantizadas por personas de categoría.

Todo en resumen, hace suponer que no transcurrirá el mes de marzo sin que ocurran sucesos trascendentalísimos para la vida y el porvenir de los carlistas.

Termina el Sr. Sizozain pidiendo vigilancia y energía en las medidas de represión.

REVISTA DE BOLSA

Mucha firmeza en nuestro mercado con respecto á los Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba, tanto es así, que no sería de extrañar los viéramos á la par los de la Emi-

sión de 1886 dada la seguridad en el pago de los Cupones y de la marcha de la campaña, ofrecen segura garantía al tenedor de ellos para ensenarlos; cerraron muy firmes á 95'50 y 81'37 respectivamente.

Poco negocio han ofrecido los cuatros durante la semana, pues los cambios han oscilado de 40 á 60 centenas prescindiendo de las letras de Londres y París que, con motivo de los sucesos de Oriente, han hecho bajar nuestra renta exterior casi dos enteros.

Los giros han alcanzado cambios muy altos, pues se hicieron francos á 26'40 y libras á 31'70.

Los valores locales lo mismo, sin negocio apenas, pues han sido muy pocas las operaciones.

Creemos en una alza en nuestro mercado á no sobrevenir acontecimientos inesperados.

SORTEO DEL DOMINGO

Lista de los mozos de esta capital concurrentes al reemplazo de 1897, y número que les ha correspondido.

Número 1, José de Lera Darnell; 2, Emilio Figueras Siques; 3, Tomás Torres Arnau; 4, Arturo Francesch Alberdi; 5, Ruperto Sanllehi Ribas; 6, Joaquín M. Roquet Jalmar Homs; 7, Daniel Corredor Baullet; 8, José Trias Santaló; 9, Bienvenido Divi Mas; 10, Emilio Verdagué Ferragut; 11, Ramón Soler Expósito; 12, Miguel Oliva Vilar; 13, Juan Surroca Martí; 14, Ramon Marro Serra; 15, Jaime Munt Marcé; 16, Alberto Culler Colomer; 17, Narciso Suñer Jubany; 18, Francisco Biusá Figuerola, 19, José Baró Payrot; 20, Gaspar Mir Moradell; 21, Jaime Jopi Sala; 22, Emilio Vila Cantal; 23, Tomás Iglesias Masanas; 24, Arturo Batlle Más; 25, Juan Quintana Vila; 27, José Hugas; 28, José Orriols Sabat; 29, Joaquín Clá Planas; 30, Pedro Romaguera Roca; 31 Pedro Soto Trias; 32, Ricardo Fábregas Recasens; 33, Juan Pradel Fortuny; 34, José Seguí Canet; 35, Miguel Pla Albertós; 36, José Suñer Hostench; 37, Luis Genis Campos; 38, Ricardo Verdagué Casademont; 39, Juan Boix Miás; 40, Luis Perich Solá; 41, Saturnino Callicó Escuder; 42, Juan Casá Jordá; 43, Benito Viñas Camos; 44, Jaime Clascá Vidal; 45, Salvador Padrosa Corney; 46, Luis Torres Ullastres; 47, José Grosset Martí, 48, Francisco Palau Deutaner; 49, Salvador Texidor Salar; 50, Joaquín Calm Calm; 51, Baldomero Algans Sala; 52, Enrique Solanllonch Soler; 53, Jaime Franquesa Morell; 54, José Vila Valls; 55, Juan Trull Esparraguera; 56, Joaquín Masó Maurici; 57, Pablo Jenis Coll; 58, Martirian Codina Selló; 59, Federico Palahi Font; 60, Buenaventura Basacoma Cubersi; 61, Nicanor Marull Marús; 62, Alfonso de Foixá de Puig; 63, Tomás Coll Puig; 64, Pablo Claret Bosacoma; 65, Francisco Ferrer Canals; 66, Modesto Llenas Pardás; 67, Gabriel García Anglada; 68, Miguel Lloret Mallart; 69, José Fustiá Rudó; 70, Juan Fargés Torrent; 71, Gumersindo Escarrá Vilella; 72, Joaquín Turró Ribas; 73, Manuel Costa Mayol; 74, Teodoro Morell Bach; 75, Francisco Casaponsa Ramió; 76, José Bonavia Maurici; 77, Tomás Moilera Mares; 78, Arturo Oriol Senat; 79, Ramón Parés Caldés; 80, Francisco Ribé Serrat; 81, Enrique Puerta Artigas; 82, Francisco Pi Carreras; 83, Carlos José Pinazo Castellanos; 84, Rafael Roca Auguet; 85, Pedro Capella Corretjer; 86, Juan Boué Camós; 87, Pedro Oliver Pascual; 88, José Planells Blanch; 89, Isidro Coll Costa; 90, Mariano Soler Vidal; 91, Esteban Puig Expósito; 92, Miguel Culubret Payet; 93, Baltasar Roca Auguet; 94, José Vidal Ferrer; 95, José Jaime Bartrina Vicens; 96, Tomás Subraqués Masbernat; 97, Santiago Masó Valenti; 98, Juan Simón Turós; 99, Ramón Aguyé Negro; 100, Ramón Ferrés Verdagué; 101, Isidro Bisbe Fargés; 102, José Murtra Mascor; 103, Carlos Viñas Torrenas; 104, Jaime Soler Pacreu; 105, José Gascons Mir; 106, Juan Pons Quintana; 107, Pedro Grandes Bartumeu; 108, José Costa Carandell; 109, Alfredo Casaponsa Alegri; 110, Jaime Martí Ribas; 111, Juan Pagés Grivá; 112, José Bech Soler; 113, José Codina Clos; 114, Luis Soler Costa; 115, Salvador Hortal Expósito; 116, Antonio Corominas Sala; 117, Joaquín Pou Prat; 118, Francisco Planas Nogué; 119, Juan Flaquer Pujol; 120, Emilio Perich Brandia; 121, Ramón Cerviá Roca; 122, Joaquín Encesa Mataas; 123, José Sabater Callicó; 124, Rafael Busquets Cubersi; 125, Leandro Lorella Fontbernat; 126, Luis Taberner Texidor; 127, Joa-

quín Congost Canonge; 128, Antonio Busquets Norat; 129, José Riuró Coll; 130, Joaquín Torront Bosch; 131, Carlos de Foixá de Puig; 132, Luis Font Casals; 133, Joaquín Mas Roca; 134, Isidro Vehi Bosch; 135, Ramón Salas Bosh; 136, Ramón Bayuán Juliá; 137, Antonio Collell Oriol; 138, Pelayo Boadella Jordá; 139, Antonio Boadella Jordá; 140, José Fita Pomavera; 141, Antonio Bielsa Buscá; 142, Emilio Xifre Carbonell; 143, Simón Blanch Escuder; 144, Miguel Puig Danis; 145, Juan Sagura Cabanas; 146, José Culubret Jou; 147, José Trullás Prunel; 148, Pedro Ministrál Ayats; 149, José Serra Serrá; 150, Buenaventura Plá Serra; 151, José Turón Serra; 152, Juan Boix Sala; 153, José Massa Andreu; 154, Bartolomé Gascóns Bach; 155, Jaime Bascustells Montañés; 156, Francisco Casaponsa Alegri; 157, Ramón Codina Curet; 158, Arturo Cros Carreras; 159, Narciso Figueras Carolá; 160, Narciso Sabadell Pelado; 161, Juan Adroher Bellagarda; 162, Ramón Batlle Armengol; 163, Narciso Masqué Románs; 164, Baudilio Casellas Pairó; 165, Carlos Polbach Martí; 166, Federico Ribas Salas; 167, Manuel Guillaumet Quintana; 168, José Camps Hereu; 169, José Climent Caballé; 170, José Tapiola Alvarez; 171, Juan Vilajoliu Busquets; 172, Agustín Prunell Torrent; 173, Juan Ribas Soler; 174, Enrique Murtra Vilaplana; 175, Miguel Brugués Colomer; 176, Agustín Pumarola Artigas; 177, Juan Juliá Abras; 178, Pedro Font Vallmajor; 179, José Cerezo Masanas; 180, Jaime Brunet Barguñá; 181, José Morató Grau; 182, Pedro Garriga Juncá; 183, Juan Canals Expósito; 184, Juan Adroher Teixidor; 185, Juan Ros Pijuán; 186, Salvador Carlos Vidal; 187, Ramón Ametller Carreras; 188, Ramon Marfil Robiralta; 189, Narciso Colomer Pareras; 190, Francisco Ortega Alvero; 191, Miguel Ros Massa; 192, Miguel Culi Bartra; 193, Venancio Lorente Gajete; 194, Baldomero Costa Amich; 195, Enrique Espinas Cortés; 196, Luis Viñas Bursat; 197, José Cardoneda Morrolla; 198, Luis Costa Colomer; 199, Joaquín Bosch Sabat; 200, Benito Soler Capdaygua; 201, Francisco Amich Escudero; 202, Lorenzo Llaudras Expósito; 203, Miguel Bartra Fábregas; 204, Francisco Arnijas Coderech; 205, Melitón Hostench Lloset; 206, Juan Moner Carrer; 207, Joaquín Ministrál Teixidor; 208, Pedro Cuyás Castelló; 209, Carlos Vila Peracaula; 210, Arturo de Lera Darnell; 211, Pedro Colls Bartumeu; 212, José Barguñá Boga; 213, Antonio Pous Losat; 214, Pedro Batistas Turró; 215, Pablo Costa Esteve; 216, José Viquer Valls; 217, Joaquín Puig Vilaplana; 218, Juan Vidal Sagúes.

Cocina de La Lucha

Almuerzo

Huevos fritos
Bacalao á la vizcaina
Entrecote á la bordalesa
Manos de ternera en pepitoria
Ensalada
Postres

Comida

Sopa parmentier
Ternera á la Borgoña
Jamón con gelatina
Gallina en pepitoria
Sardinias á la navarra
Ensalada
Postres

Sardinias á la navarra.— Bien lavadas se abren por el vientre y, quitándole las espinas, se extienden. Se enharinan y mojan en un batido de huevos, se vuelven á enharinar y rociadas con zumo de litaón, se frien en aceite bien caliente y se sirven.

Escarola á la andaluza.— Se toma la escarola que sea bien blanca, se cortan las hojas y se ponen en agua. Al servir se saca poniéndola en la fuente que estará untada con ajo; se sazona con sal, aceite, vinagre, pimiento molido y un poco de agua fresca. Se le agregan aceitunas aliñadas ya libres de los huesos.

NOTICIAS

Según carta recibida de nuestro amigo D. José Muro, activo diputado á Cortes por el distrito de Santa Coloma de Farnés, en el Consejo de ministros celebrado hace

cinco días fué aprobado el plan extraordinario de obras en las cuales está incluida la tan deseada carretera que ha de unir á Blanes con Tossa de Mar.

Damos la noticia con mucho gusto, tanto más, por cuanto está á punto de ser un hecho la realización de una mejora tantos años anhelada por pueblos tan importantes como industriales como son Blanes, Lloret de Mar y Tossa, cuyos habitantes recibirán esta buena nueva con la alegría que es consiguiente y agradecerán á su diputado y á cuantos han intervenido en la marcha antigua de este expediente, prestando al país un tan relevante cuanto inolvidable servicio.

—Hemos sabido, que de los círculos silvelistas de Barcelona y Madrid han salido bastantes sócios que han reingresado en el partido conservador al que nunca debieron abandonar.

La noticia, por su origen, la creemos fidedigna.

—Se ha recordado á los jefes de las zonas de reclutamiento, la remisión periódica á la Ordenación de pagos del ministerio de la Guerra, de relaciones de reclutas reudimidos, con arreglo á lo prevenido en el artículo 10 del reglamento de 3 de junio de 1889.

—Con un lleno completo vióse favorecido el teatro del «Círculo de San Narciso» con motivo de la función dramática que en el mismo se dió la tarde de antes de ayer, la que valió á los aficionados que tomaron parte en ella justos aplausos.

—El domingo por la mañana regresó á Torroella de Montgrí nuestro distinguido amigo el diputado á Cortes por aquel distrito don Pompeyo de Quintana, despues de estar breves horas en esta ciudad.

El mismo día tuvimos el gusto de saludar á nuestro compañero en la prensa señor Carrió de Sabater, director de «El Porvenir» de Lloret de Mar y al señor Bofill, Juez municipal de Santa Coloma de Farnés.

—Ha sido nombrado dean de la Santa Iglesia Catedral de Orihuela el arcediano de la misma don Joaquín Rodríguez Robles, tío de nuestro apreciado amigo el secretario de la Escuela Normal de maestros de esta provincia don Joaquín Rodríguez Zea.

—En el último tren del domingo pasaron por esta capital con dirección á Milán y Parma, el maestro Campanini y su esposa la señora Tatrzzini. Estos señores pasan á descansar en su país natal, de donde faltan hace dos años, en cuya época han cosechado grandes triunfos y conquistado muchísimas simpatías así en España como en Chile, donde estuvieron el próximo pasado verano.

—Dicen de Barcelona que, contestando al juez de San Feliu de Guixols, se le ha hecho saber que la autoridad militar no puede inhibirse de conocer en la causa incoada á raíz de la explosión de un petardo en la mencionada villa.

—Más animado que de costumbre vióse nuestro coliseo la noche del domingo.

Como ya saben nuestros lectores, tomaron parte en la función los aficionados que forman parte de la Sección dramática de la sociedad «Las Odaliscas» los cuales cumplieron con su cometido valiéndoles abundantes aplausos.

Como siempre fué muy celebrada la divertida zarzuela «Lo somni de la Ignocencia», haciendo las delicias de la concurrencia el señor Guasch, al que secundaron la señora Simó, la joven aficionada doña Narcisca Canadell y el aficionado señor Ibero.

—A la velada verificada en el «Centre Catalanista» antes de anoche, asistió escogida y numerosa concurrencia.

El sexteto que dirige el profesor señor Vidal tocó piezas de indiscutible mérito siendo muy aplaudido.

Ya que del «Centre» hablamos, nos consta que en el banquete celebrado el sábado en conmemoración del tercer aniversario de la fundación del mismo reinó verdadera expansión y armonía, habiendo quedado los comensales satisfechísimos del menú así como del servicio que, como ya dijimos, corrió á cargo del acreditado fondista D. Juan Nicolás.

—Segun noticias, á fines de este mes visitará su distrito nuestro apreciado amigo el diputado por Figueras D. Mariano Vilallonga.

—Para hoy está señalada en nuestra audiencia el juicio por jurado, de la causa procedente del juzgado de Santa Coloma de Farnés sobre asesinato contra Gerónimo Roura Riera, el que será defendido por el letrado don Francisco de Paula Massa.

—Recortamos de «El Noticiero Universal» de Barcelona:

«Llamamos la atención de las Juntas provisionales de Sanidad de nuestra región, acerca la anomalía que se observa en la importación de mercancías contumaces procedentes de la India, pues mientras por la vía marítima se ha prohibido aquella por la terrestre entran en la península, sin dificultad ninguna, trapos y cueros, los cuales proceden en su mayoría de puntos infestados, ó por lo menos sospechosos.

Parece que algunas de dichas mercancías, importadas hace pocos días, han ido á parar á Gerona y á Figueras.

Ya que la prohibición existe para las procedencias marítimas, no estaria de más se obrara en justicia aplicándole á las terrestres.»

Trasladamos la noticia á nuestras autoridades, no dudando que con el mayor celo averiguarán lo que haya de cierto respecto al particular, pues la cosa es en extremo grave y por lo tanto digna de fijar en ella la atención.

—La numerosa concurrencia que asistió la noche del sábado al concierto del «Club Velocipedista» aplaudió al quinteto que dirige el profesor don Leonardo Arolas lo propio que al barón de Carleodopol, que verificó varios experimentos de hipnotismo y adivinación del pensamiento.

—Durante todo el día de ayer cundió por esta ciudad, la noticia de que en el pueblo de Albons había ocurrido un motín dándose al asunto tal importancia, que nos obligó á dirigirnos á los centros oficiales para informarnos de si era cierto el rumor, resultando, de los datos que nosotros hemos podido recoger, que si bien en Albons ocurrió algo anormal no tuvo la importancia, ni mucho menos, que se le ha querido dar, pues la cosa, al parecer, se redujo á que los jóvenes vecinos de dicho pueblo Pedro Marqués, Pedro Mediñá, Eudaldo Oller, Martín Coll, Poncio Fábrega y Juan Lladó, que están detenidos, incendiaron dos pajares propiedad del alcalde don Narciso Puig, verificando también una tala de árboles frutales y arrancando las verduras de una huerta del referido señor, importando las pérdidas unas 1.200 pesetas.

—Se encuentra en Madrid el diputado á Cortes por Vilademuls, nuestro amigo don Federico Rahola.

—Ha ingresado en este manicomio la presunta vesánica Leonor Junqueras Aubert, vecina de Vilabertrán.

—La inspección de la construcción del puente de Terradas, correrá á cargo del Ingeniero de esta diputación provincial D. Federico Moreno.

—Ha fallecido en Malgrat el conocido comerciante D. Estéban Garriga, padre de nuestro apreciado amigo D. Jaime al que enviamos nuestro pésame.

—El baile celebrado la noche del sábado en el salón de «Las Odaliscas» vióse en extremo animado, habiendo salido la concurrencia muy complacida del mismo.

—Ayer noche falleció despues de larga enfermedad, la que en vida fué amantísima esposa del capitán ayudante del regimiento de Guipúzcoa don Joaquín Gonzalez San-Germán.

Acompañamos sinceramente en el dolor que aflige á nuestro estimado amigo, deseándole la resignación necesaria para sobrellevar tan rudo golpe.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY
Santos Onésimo y Honesto mrs.

CUARENTA HORAS
En la iglesia de la Congregación

CÓRTE DE MARÍA
Hoy se hace la visita á Nuestra Señora del Cármen, en su iglesia.

Horario de trenes

(Horas del Meridiano de Madrid)

LINEA DE TARRAGONA A BARCELONA Y FRANCIA					
Salidas de Gerona para Barcelona			Salidas de Gerona para Port-Bou		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Correo	6:48	»	Omnibus	8:30	»
De mercancías	10:37	»	De mercancías	12:43	»
Omnibus	»	3	Mixto	5:40	»
Expreso	»	5:09	Correo	7:35	»

Los trenes Correo y Omnibus llevarán coches de 1.ª, 2.ª y 3.ª, el de Mercancías de 3.ª y el Expreso de 1.ª y 2.ª clase.

El tren Omnibus llevara coches de 1.ª, 2.ª y 3.ª de Mercancías y Mixto de 2.ª y 3.ª y el Correo de 1.ª y 2.ª clase.

LINEA DE SAN FELIU DE GUIXOLS A GERONA					
Salidas de Gerona para San Felii			Salidas de San Felii para Gerona		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Núm. 2. (Julio y Agosto)	5:09	»	Núm. 9. (Julio y Agosto)	»	5:40
Núm. 4.	8:54	»	Número 1.	4:32	»
Núm. 6.	11:44	»	Número 3.	7:30	»
Núm. 8.	»	3:22	Número 5.	»	12:44
Número 10.	»	5:35	Número 7.	»	2:50

LINEA DEL BAJO AMPURDAN				
Tren correo núm. 1, sale de Flassá a las 6:32 de la mañana. Llega a Palamós a las 9:07.	Tren correo núm. 2, sale de Palamós a las 3:15 de la mañana. Llega a Flassá a las 5:36.	Tren correo núm. 3, sale de Flassá a las 9:37 de la mañana. Llega a Palamós a las 11:51.	Tren ordinario núm. 4, sale de Palamós a las 6:50 mañana. Llega a Flassá a las 8:27.	Tren ordinario núm. 5, sale de Flassá a las 2:45 tarde. Llega a Palamós a las 5:8.
Tren ordinario núm. 6, sale de Palamós a las 11:20 mañana. Llega a Flassá a las 1:50.	Tren ordinario núm. 7, sale de Flassá a las 6:25 tarde. Llega a Palamós a las 8:44.	Tren ordinario núm. 8, sale de Palamós a las 4:25 de la tarde. Llega a Flassá a las 6:25.	Tren discrecional núm. 9, sale de Flassá a las 4 de la mañana. Llega a Palamós a las 7:14.	Tren discrecional núm. 10, sale de Palamós a las 6:41 tarde. Llega a Flassá a las 9:42.
Tren discrecional núm. 11, sale de Flassá a las 1:12 tarde. Llega a Palamós a las 4.	Tren discrecional núm. 12, sale de Palamós a las 7:50 mañana. Llega a Flassá a las 11:21.	Tren discrecional núm. 13, sale de Flassá a las 9:40 noche. Llega a Palamós a las 1:56.	Tren discrecional núm. 14, sale de Palamós a las 5:30 tarde. Llega a Flassá a las 7:53.	

Los trenes discrecionales solo circularán en las temporadas que la Compañía juzgue oportuno y no tendrán coches de primera clase.

LINEA DE OLOT A GERONA					
Salidas de Salt (Gerona) para Amer			Salidas de Amer para Salt (Gerona)		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Número 2	9:10	»	Número 1	7:40	»
Número 4	»	3:00	Número 3	»	1:00
Número 6	»	6:00	Número 5	»	4:30

NOTAS Los trenes serán mixtos y se compondrán por ahora, en lo referente a viajeros, de coches de 2.ª y 3.ª clase.
 Los trenes continuados en este cuadro, combinan por su orden numérico con los de la línea de Francia n.º 25 procedente de Port-Bou n.º 22 de Barcelona, n.º 27 de Port-Bou y n.º 26 de Barcelona, que llegan respectivamente a Gerona a las 6:41 y 8:29 mañana, 2:52 y 5:4 tarde.

Sección comercial

VALORES DEL ESTADO			OBLIGACIONES	
	Contado	Fer mes	Proximo	Contado
Interior		65 52		Alcance 5 por 100
Exterior		77 97		F. C. Francia 6 por 100
Amortizable	06 04			Id. Id. 3 por 100
Cubas, Emisión 1886	95 75			Cédulas id. hipotecadas 6 por 100
Id. id. 1890	81 37			Orease 3 por 100
BOLSA DE MADRID				
ACCIONES			Interior	
Banco Hispano Colonial	02 00		BOLSAS EXTRANJERAS	
F. C. Norte España	26 95		Gros	
Id. Tarragona Barcelona y Francia	18 85		Paris	
Id. Medina, Zamora, Orease a Vigo	00 00		Rentas exterior	
			Acciones F. C. Norte España	
			Londres.—Renta Exterior	
			65 36	
			26 18	
			62 06	
			00 00	
			00 00	
CUPONES—1.º Abri 1897.				
Oro			Cubas	
Centenas Alfonso	00 60		23 00 por 100	
Id. Isabel	00 00		Exterior	
Onzas	00 00		22 00 por 100	
De 4 \$	00 00		Interior y amortizable	
De 2 \$	00 00		2 00 por 100	
Pequeño			benefi	
			daño	

Telegrama de la casa Quintana y Bassols. Ciudadanos, núm. 20; subida de San Martin, principal

PECTORAL DE CEREZA
 del Dr. AYER

Para Resfriados, Tos, Gripe, y Mal de Garganta.

Alivia la tos más adictiva, calma la inflamación de la membrana, desprende la flema y produce un sueño reparador. Para la cura del Garrotillo, Tos Ferina, y todas las afecciones pulmonales a que son tan propensos los jóvenes, no hay otro remedio más eficaz que el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer.

PRIMER PREMIO EN LAS Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.

Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

Figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

Almanaque-Guía DE LA **INMORTAL GERONA** PARA 1897

Este interesante libro contiene la Corte de Maria, las Cuarenta Horas para todo el año, el Santoral con las funciones religiosas que en cada día respectivo celebran sus Iglesias, su historia, sus monumentos, Empleados y horas de oficina del Gobierno civil, Diputación provincial, Delegación de Hacienda, etc., etc.

Véndese a peseta ejemplar en las librerías de Paciano Torres, Plaza de la Constitución, 9, y de Francisco Geli, Platería, 22.

MEDICAMENTOS DOSIMÉTRICOS del Dr. Burggräve

Farma Universal Dosimétrica Burggräviana

NUMA CHANTEAUD & C

21, Place des Vosges, PARIS

Solos preparadores autorizados de los granulos auténticos y sustancias dietéticas del Dr. Burggräve.

Exijase en todo frasco o caja el retrato del Dr. Burggräve, más arriba, y un sello de garantía.

SEDLITZ
 Granulado-Efervescente
 BURGGRÄVE-NUMA CHANTEAUD

El mejor purgativo salino, refrescante, para combatir el estreñimiento y todas las enfermedades inflamatorias.

Eficaz bajo un pequeño volumen. Pídsese el frasco cuadrado, envoltura color de naranja. En todas las Farmacias.

Servicios de la compañía trasatlántica de Barcelona

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 2 de Santander.

Línea de Filipinas.—Extensión a Ho-Hio y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India, China, Conchinchina, Japón y Australia.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 sábados a partir del 4 de enero, y los trece viajes de retorno cada cuatro jueves a partir de la salida de Manila del 23 Enero.

Línea de Buenos Aires.—Seis viajes regulares para Montevideo y Buenos Aires, con escala en Santa Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.

Línea de Fernando Póo.—Viajes regulares para Fernando Póo, con escalas en las Palmas, puerto yela Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Servicios de Africa.—LINEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, haciendo escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache Rabat, Casablanca y Mazagán.

Servicio de Tánger.—Tres salidas a la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles lunes de Tánger para Cádiz lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como lo ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas para pasajes de ida y vuelta. Hay pasaje para a Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene a los Srs. com-rciantes, agricultores e industriales, que regirán y encaminará a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes—En Barcelona; La Compañía Trasatlántica y los Sres Ripel y Compañía, plaza de Paciano.—Cádiz; la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid, Agencia de la «Compañía Trasatlántica» Puerta del Sol, 10.—Santander; Sres. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña; D. E. de Guarda.—Vigo D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena; Sres. Bosch Hermanos.—Valencia; señoras Dart y Compañía.—Málaga; D. Antonio Duarte.

Para más informes, dirigirse al Representante en esta Capital D. ANTONIO BOXA.

La Harina lacteada Nestlé está recomendada desde hace mas de 25 años por las PRIMERAS AUTORIDADES MÉDICAS de TODOS LOS PAISES. Es el alimento mas generalizado y mas apreciado para los niños y los enfermos.

15 diplomas de honor **HARINA LACTEADA NESTLÉ** 18 medallas de ORO

ENRIQUE NESTLÉ VEVEY SUIZA

La Harina lacteada Nestlé contiene la mejor leche de los Alpes Suizos.

La Harina lacteada Nestlé es de muy fácil digestión.

La Harina lacteada Nestlé evita los vómitos y diarrea.

La Harina lacteada Nestlé facilita el destete y la dentición.

La Harina lacteada Nestlé la toman con gusto los niños.

La Harina lacteada Nestlé es de una preparación fácil y rápida.

La Harina lacteada Nestlé reemplaza ventajosamente la leche materna cuando esta es deficiente.

La Harina lacteada Nestlé es sobre todo de un gran valor durante los calores de verano cuando los niños son acometidos de enfermedades intestinales.

De venta en las Farmacias, Droguerías y Ultramarinos

Para pedidos, dirigirse a la Sra. Viuda de Rafael Romero, de Jerez de la Frontera. Unico depositario en toda España.

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. P. Aniceto Paciano, Paciano Torres y Martí y Carzol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de Paris patrones de tamaño natural, modelos de trabajar a la aguja, brochet, tapicería en colores, novelas, crónicas, Bellas artes, música, etc.

APRENDIZ Se necesita uno en la imprenta de este diario.

ANUNCIOS MORTUORIOS. Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.